



第 1 学 年  
第 11 号  
令和5年11月30日発行

# 年末を控え…「掃除」を考える

年末が近づいて、家庭でも地域でも学校でも、大掃除の時期がきました。横芝中学校でも12月21日（木）に大掃除があります。

学校全体では「無言清掃」から「無駄なし清掃」にレベルアップさせようと、生徒会総務や美化委員会が中心となり呼び掛けていますが…さて、生徒のみなさんの現在の清掃状況はどうでしょうか。全体としては、よく頑張っていると思います。しかし、残念なことに、適当にやっておまかす人や清掃よりもおしゃべりが多い人なども見られます。

ここで、「掃除」ってなぜ必要なのか、再度、考えてみてほしいと思います。

## ①掃除は自分の心をきれいにする作業

自分たちが生活する場所をきれいにすることで、気分良く、生活しやすくする。汚い場所で生活していると、どんどん気持ちが滅入ってきて、暗く陰湿になっていきます。掃除をして、生活空間をきれいにすることで、心もすがすがしくきれいにできるのです。

## ②掃除は自分の心を磨く作業

「私は掃除が大好きです」という人は、あまり多くないだろうと思います。ほとんどの人は、「面倒くさい」などという理由で掃除が嫌いかもしれません。でも、長い人生嫌いなことでもやらなければならないことはたくさんあります。むしろ、他人が嫌がって、やりたがらないことを進んでやれることこそ美しい心の現われで、価値がある場合もあります。

## ③掃除は自分の心を鍛える作業

小・中学生の時期は、多くの事を学習します。それはすべて大人になり社会に出たとき、自立（自分の力で生きていくこと）ができるようになるためです。そこで、中学校時代に「働くこと」を学びます。清掃活動も「働くこと」を学ぶ場です。自分の役割をきちんと行う「勤労の心」を学び、「勤労体験」を積み重ねることによって、大人になったときに自立できるのです。

## ④掃除は自分の心をさわやかにする作業

機械化が進み、便利になった現代は、体を動かす機会がどんどん減っています。そのような状況の中で、スポーツや運動で汗を流すことは大変重要です。体を動かし汗を流すことで、心身に爽快感（さわやかな感じ）を得ることができます。清掃活動でも15分間、汗を流すくらい一生懸命に体を動かすことによって、さわやかな気持ちを感じることができます。

つまり、掃除とは学校をきれいにするとともに、心をきれいにする作業なのです。掃除をきちんとやらないと、心がどんどん汚れていってしまいます。心の汚れは、顔に表れます。どんなに髪型をきれいにしても、どんなに服装で恰好をつけていても、心の汚れは隠すことができません。自分を振り返って「最近、心が汚れてきたかな」と思う人は、掃除を一生懸命やって、心を磨いてみてください。

# 進路について考える…「職業人講話」

2学期から、進路学習（より良い生き方を学ぶ学習）で、『私たちは、なぜ学ぶのか』『なぜ働くのか』ということを考え、自分の進路を見つめていきます。

今回生徒の為に、お話をしてくださる講師の方は、**●CA ●介護福祉士 ●美容師 ●農業**  
**●NAA ●図書館司書**です。今後、6つのグループに分かれ、担当する職種について調べていきます。調べる中で得た疑問や質問を直接聞くことができたり、実際に働いているときに裏側で起こっている予想もできないようなお話が聞けたりするかもしれません。1月26日（金）にお越しいただきます。折角の機会を活かしてほしいと思います。



## 12月の行事予定

| 月                        | 火                        | 水                        | 木                        | 金   | 土                         | 日  |
|--------------------------|--------------------------|--------------------------|--------------------------|---|---------------------------|----|
|                          |                          |                          |                          | 1<br>金①～⑤<br>延長帰りの会<br>(学校評価・授業評価)<br>全校進路検討会 | 2                         | 3  |
|                          |                          |                          |                          | 学活終了 15:00<br>最終下校 16:30                      |                           |    |
| 4<br>月①～⑥                | 5<br>火①～⑥                | 6<br>水①～⑥                | 7<br>木①～⑤<br>校内職員研修      | 8<br>金①～⑥                                     | 9                         | 10 |
| 学活終了 15:30<br>最終下校 16:00 | 学活終了 16:00<br>最終下校 16:30 | 学活終了 16:00<br>最終下校 16:30 | 学活終了 14:30<br>最終下校 15:00 | 学活終了 16:00<br>最終下校 16:30                      |                           |    |
| 11<br>月①～⑥<br>職員会議       | 12<br>火①～⑥               | 13<br>水①～⑥               | 14<br>木①～⑤<br>図書交換日      | 15<br>金①②③④<br>全学年三者面談                        | 16                        | 17 |
| 学活終了 15:30<br>最終下校 16:00 | 学活終了 16:00<br>最終下校 16:30 | 学活終了 16:00<br>最終下校 16:30 | 学活終了 14:30<br>最終下校 15:00 | 学活終了 13:45<br>最終下校 16:30                      |                           |    |
| 18<br>月②③④⑤<br>全学年三者面談   | 19<br>金②③④⑤<br>全学年三者面談   | 20<br>水①②③④<br>全学年三者面談   | 21<br>木①～⑤<br>⑥大掃除       | 22<br>①終業式<br>②学年集会<br>③学活<br>※給食なし           | 23 24<br>冬休み<br>(～R6.1.8) |    |
| 学活終了 13:30<br>最終下校 16:30 | 学活終了 13:45<br>最終下校 16:30 | 学活終了 13:45<br>最終下校 16:30 | 学活終了 15:30<br>最終下校 16:00 | 学活終了 11:45<br>最終下校 16:00                      |                           |    |
| 25                       | 26                       | 27                       | 28<br>学校閉庁日<br>(～1月3日)   | 29  | 30                        | 31 |

# スポーツキャラバン ボッチャを体験

11月28日（火）に、東金特別支援学校の生徒が来校し、「ボッチャ」を体験しました。「ボッチャ」は、年齢・性別・障害の有無に関わらず、すべての人が共に競い合えるスポーツです。開会式で、温かく東金特別支援学校の生徒を迎え、きちんと話を聞いたり、拍手や返答をしたりする姿勢や、積極的に競技を楽しもうとする姿勢が大変素晴らしかったです。

